Agradecimientos

Antes que a cualquiera, los directores de PACH desean agradecer al Lic. Guillermo Diaz-Romeu, Director General del Patrimonio Cultural y Natural de Guatemala, por su gran cooperación y la confianza depositada en el Proyecto. Otros miembros del departamento como el Lic. Ervin Salvador López, Jefe del Departmento de Monumentos, y la Sub-Jefa Licda. Yvonne Putzseys Gonzalez, quienes han sido de gran ayuda para el éxito de cada empresa realizada a la fecha. Además la Sra. Sheila Flores, inspectora para nuestro Proyecto ha sido de tremenda ayuda, así como el inspector regional Sr. Byron Lemus, ambos merecen nuestros más sinceros agradecimientos por sus colaboraciones puesto que han ayudado no solo a la investigación, sino a demás a la preservación de importantes partes del Patrimonio Cultural. Muchos otros arqueólogos guatemaltecos, en sus funciones profesionales, así como en sincera amistad nosh an dado grandes ayudas, incluyendo principalmente a los directores del Proyecto Nacional Tak'alik' Ab'aj, Miguel Orrego y Christa Schieber de Lavarreda.

El Dr. Fred Bove, Dr. John Clark, Dr. Michael Love y la Dra. Marion Popenoe de Hatch han contribuído grandemente con sus conocimientos de la Zona Maya del Sur y la Costa Pacífica. El Dr. Michael Coe, el Dr. T. Patrick Culbert, el Dr. John Graham y el Dr. Robert Sharer continuan apoyando el Proyecto con sus consejos y su aliento para continuar, por lo que estamos en deuda con ellos.

Los personeros y ex representantes de la ECA, incluyendo su presidente Pedro Rendón Raxuleu y los ex-presidentes Lic. Gustavo Camey, Maximiliano Cac Carrillo y Don Moisés Ovalle Argueta, merecen nuestro respeto y gratitud por su desición de hacer este proyecto posible y considerar las oportunidades que representa para Chocolá. Algunos importantes miembros de la comunidad de Chocolá Don Alvaro Pacheco Garcia, Don Felipe Carrillo Alsacajá, Don Byron Danilo Amaya Rodriguez, Francisco Lacán Pérez, Don Mario Martín Martínez, y otros han expresado reiteradamente su beneplácito con nuestro trabajo. Con gran cordialidad, Don Diego Macario Coc, alcalde de la municipalidad de San

Pablo Jocopilas ha mostrado su Buena fe para asistir al proyecto, especialmente en iniciativas de desarrollo comunitario.

Agradecemos a nuestros trabajadores Rogelio Tuy, Félix Tuy, Mario Tambriz Ambrosio, Cruz Salquil, Eustaquio Morales Tulul, Felix Menchu Monrroy, Isaías Guarcas Macario, Isaías Yax, Aníbal Carrillo, Egidio Cifuentes, Rodolfo Vásquez, Victor Díaz Can, Eric Amaya Rodríguez, Marcos Ztic, Moisés Gonzalez Can, Elmer Roberto Vásquez Menchu, Domingo Gonzalez, Carlos Vásquez, Juan Bravo y otros por su energía para trabajar a diario en las tareas de excavación, pero también por su compañía y consejos. Agradecemos también a los estudiantes de la Universidad de San Carlos de Guatemala y la Universidad del Valle, por su duro trabajo y su dedicación en el aprendizaje, al mismo tiempo que asistían al proyecto con gran ayuda, ellos son: Diana Belches-Luín, Margarita Cossich Vielman, Rafael Cambranes, Edgar Arévalo, Antonio Portillo and Carlos Chiriboga.

Nuestros patrocinadores incluyen principalmente a Earthwatch Institute que esta continuando con apoyo por 2005, la New World Archaeological Foundation, la Brennan Foundation, la Foundation for the Advancement of Mesoamerican Studies, y, para 2005, the National Geographic Society y la Tyche Foundation. Sumado a estos, muchos individuos particulares han participado con donaciones, incluyendo al Dr. Gordon Baty, Srita. Gina Duffin, Sra. Katherine Rollins, Sr. Richard Clarke, Sra. Virginia Inman, Sra. Martha Sewell, y Earl y la Sra. Suzanne de Berg.